
 

 

長野地区社保協・活動報告  

「後期高齢者の医療費窓口負

担の現状維持を求める意見書

提出についての請願」 

長野市議会福祉環境委員会不採択 

長野地区社保協は、長野市議会３月例会に

「後期高齢者の医療費窓口負担の現状維持を

求める意見書提出についての請願」を提出しま

した。10月実施予定の、75歳以上の医療費窓

口負担の２割化を中止し現状維持を求める意

見書を国にたいしてあげてほしいという趣旨

です。 

15日の長野市議会福祉環境委員会では、賛成

（共産、改革ネット）、反対（新友会、公明）

に分かれ、残念ながら賛成少数のため不採択と

なりました。 

 

 審議の様子は、長野市議会

YouTubeで公開されています。 

QRコード読取りで視聴できま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野中央病院 外来医事課課長 

徳武愛子氏 意見陳述 

 福祉環境委員会では、参考人として徳武愛子

氏（長野中央病院 外来医事課課長）が意見陳

述しました。 

 

◇ 徳武愛子氏の意見陳述・要旨◇ 

この制度改定は現役世代の負担軽減のため

とされていますが、今回の改定による現役世代

の負担軽減は、１人あたり年間 350円に過ぎま

せん。現役世代の負担軽減のためというには、

あまりにも少ない。そしてその代わりに引き上

げられる高齢者の負担は、あまりにも多い。 

この制度改定には３年間の配慮措置があり、

外来の負担増を 3,000円までにするというもの

です。関節症と高血圧で通院する年 61,000円

の自己負担を支払っていた人は、配慮措置分を

引いても年 97,000円の自己負担で、36,000円

負担が増えます。３年後には配慮措置はなくな

り、負担増は倍になります。 

 75歳以上になると、どうしても医療にかかる

ことが増えます。高齢者の身体の特徴をふまえ

て、これまで通り医療費の自己負担を抑えるべ

きだと考えます。 

 菅前首相は、受診行動の変化により 900億円

の給付費が削減されると国会で答弁していま

す。今回の改定により受診控えが起こることを

前提にしています。しかし新型コロナウイルス

感染症が収束していないこの時期に、受診控え

を前提とした２割負担導入は、感染予防の観点

からも中止すべきです。 

憲法をいかして安心して暮らせる社会保障の実現を          2022 年３月号 

長野地区社会保障推進協議会ニュース
長野地区社保協は、社会保障についての相談窓口です。 

社会保障制度の改善をめざして、労働組合、医療、福祉関連の諸団体、 

市民団体、女性団体などが共同して運動をすすめる組織です。（活動地域：長野市、上水内郡） 

事務局 〒380-0814 長野市西鶴賀町 1570 長野医療生協内（藤本） Tel:026-234-1476/Fax:026-234-1493 
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高齢者のこの声聞いてよアンケート 中間まとめ  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記載（一部） 

① 食費を切りつめた 

② 国民健康保険料・税の支払いが滞った

ことがある 

③ 医者にかかるのを控えた 

④ 交際費を切りつめた 

⑤ 金融機関などに借金をしたことがある 

⑥ 新しい服・靴を買うのを控えた 

⑦ 電話などの通信料の支払いが滞ったこ

とがある 

⑧ 家賃や住宅ローンの支払いが滞ったこ

とがある 

⑨ 趣味やレジャーの出費を減らした 

⑩ 冷暖房の使用を控えた 

⑪ 家族・友人・知人との外食を控えた 

⑫ 理髪店・美容院に行く回数を減らした 

⑬ どれにもあてはまらない 

長野地区社保協は請願提出にあたり、長野医療生協で集めた「高齢者のこの声聞いてよアン

ケート中間まとめ」を資料として提出しました。 

 

 少ない年金で、節約しながら何とか生活しています。介護サービス利用料は月５万円かかっています。こ

の先医療費が増えると、今以上に切り詰めなければならず辛いです。住み慣れた自宅での生活が継続でき

るよう、是非高齢者の声を聞いて下さい。お願いします。 

 75 歳以上医療費２倍化はやめて下さい。ますます医療にかかるのを控えてしまうことになる。 

 医療費２割負担はやめて欲しいと思います。生活ができにくい時代に入っています。年金も減り物価は全

て値上げ。しかも一年に何回も値上げはいかがなものでしょうか？人の痛みがわかりますか？安心して暮

らせるよう声を強くあげたいです。 

 75 歳以上の医療費２倍化はやめて下さい。年を取ると医者通いが増し、家計にひびきますので止めて下

さい。 

 75 歳以上医療費２倍化はやめて下さい。軍事費をどんどん上げるのはやめて下さい。コロナ終息に全力

をあげて下さい。検査キット、PCR 検査うけられるようにして下さい‼ 

 年金以外の収入はないのできつい。好きで病気になっているわけではないのに、医療費２倍はひどい。 

 高齢のため、体のあちらこちら悪くなり医者通いが多い。医療費の高くなるのはこまります。 

 窓口医療費２倍化はやめて下さい。年金を減給をしないで下さい。岸田首相は始めはコロナ対策が早くと

ても良いと思いましたが、今は３回目注射が遅い様に思う。国内で生産出来ないでしょうか。国産の許可

がおそい。 

 年々、年金等の収入は減ってゆき、出てゆくお金は増えているように思います。食料品も控えめにしてい

るのですが、支払う金額は減っていません。年金のみの収入でこの先心配です。医療費２倍化はやめて下

さい。 

 現在 87 歳です。年齢が多くなると医療費も増加傾向にあります。そうでなくても増加する医療費を少し

でもきりつめるために、75 歳以上の医療費２倍は中止して下さい。強い要求です。 


